

## Presse Nationale

### > Politique



#### Révision de la liste électorale : La CEI proroge au 30 juin le délai d'inscription sur le listing

La Commission électorale indépendante (CEI) ne souhaite laisser en marge aucun citoyen qui manifeste le désir de s'inscrire sur la liste électorale. Ce qui l'a poussée, selon Emile Ebrottié, le porte-parole de cette institution, à faire droit à la requête légitime des acteurs du processus électoral en prolongeant au 30 juin le délai du recensement électoral. Il a fait cette annonce, le mardi 23 juin, au cours d'un point de presse dans les locaux de l'institution à Cocody II Plateaux.



#### Gbagbo et Blé Goudé devant la CPI : Leur acquittement toujours fortement contesté

Maître Paola Massida, la représentante des victimes, a, à nouveau, martelé devant les juges d'appel de la CPI, à La Haye, le 23 juin 2020, qu'« il y a eu manque d'équité. Les victimes ont eu le sentiment et continuent à avoir le sentiment qu'il n'y a pas eu d'équité ». L'avocate estime que les juges de première instance n'ont pas suffisamment pris en compte la voix des victimes de la crise postélectorale ivoirienne dont les atrocités ont fait 3000 morts. Ce deuxième jour d'audience en appel a donc été de nouveau le théâtre de feux croisés. Avec, au cœur de la dispute, l'acquittement de Laurent Gbagbo et Blé Goudé par les juges de première instance, le 15 janvier 2019. Le conseil de la procureure Fatou Bensouda et Me Paola Massida estiment que cette décision d'acquittement est « une erreur de droit » et « un déni des droits des victimes ».

### > Economie



#### Actions de développement : la route Danané-frontière de guinée bientôt livrée

Les travaux de construction de la route Danané-frontière de Guinée, longue de 48 Km, sont terminés. Une équipe de reportage de Fraternité Matin en a fait le constat le week-end dernier, lors d'un séjour dans cette zone de l'extrême Ouest de la Côte d'Ivoire.

### > Société



#### COVID-19 : 227 nouveaux cas confirmés

La Côte d'Ivoire a enregistré 227 nouveaux cas confirmés de contamination au COVID-19 hier mardi 23 juin, 59 patients guéris et 2 décès. Ce qui porte à 7904 le nombre de cas confirmés dont 3182 personnes guéries et 58 décès, selon les autorités sanitaires ivoiriennes.



#### Psgouv : Le site internet lancé hier

Le site internet dédié au Programme social du Gouvernement (Ps-Gouv) a été lancé hier mardi 23 juin 2020 à Abidjan. C'est le coordonnateur général du Ps-Gouv, Karim Traoré, qui a procédé au lancement. Accessible à l'adresse [www.psgouv.ci](http://www.psgouv.ci), ce site a été conçu en collaboration avec les équipes du Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG). L'annonce de sa mise en place a été faite le 16 juin 2020, lors de la conférence de presse organisée par le ministère de la Communication et des Médias, relative au bilan de la mise en œuvre du PS-Gouv au 1er trimestre 2020. A cette occasion, Karim Traoré a dit quelques mots sur ce site. « Cette plateforme est plus qu'un outil d'informations. C'est un maillon de la gestion du PS-Gouv qui marque le début de la gestion axée sur le résultat, avec un accent spécifique mis sur les notions de recevabilité, de transparence et de respect des principes de bonne gouvernance », a-t-il indiqué.



## Accusé d'être impliqué dans un trafic de drogue : Hamed Bakayoko porte plainte contre Vice Media et des cyber-activistes

Suite à la publication d'articles jugés diffamatoires à son encontre, le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko a déposé une plainte, ce mardi 23 juin 2020, auprès du Procureur de la République près le tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau. Par l'entremise de son Conseil assuré par Me Marie-Irène Niamkey du cabinet Virtus Avocats, il a donc porté plainte pour diffamation, atteinte à l'ordre public et injures commises par le biais d'un système d'information. Outre la société Vice Média Usa, France, Belgique et les journalistes Bauwens Daan Jan et Ibekwe Nicholas, la plainte du ministre d'Etat Hamed Bakayoko concerne deux cyber-activistes. Il s'agit de Camara Maimouna alias « La Guêpe » de nationalité ivoirienne, résidant aux Etats-Unis et d'une prénommée Kyria Doukouré. Pour rappel, dans des articles publiés entre le 27 mai et le 05 juin 2020 sur le site d'information Vice Média, les journalistes Bauwens Daan Jan et Ibekwe Nicholas avaient nommément accusé le ministre d'Etat Hamed Bakayoko d'être « un pion central dans le trafic de cocaïne » en Afrique de l'Ouest.



## Religion / Hadj 2020 : pas de pèlerinage cette année pour les Ivoiriens

Le Hadj se tiendra avec la participation d'un nombre très limité de pèlerins, rapporte l'Agence saoudienne de press (Saudi Agence Press). Cette décision est du ministère du Hadj et de la Omra qui l'a annoncée le 22 juin 2020. « Vu la persistance de la pandémie et des risques de propagation du Coronavirus dans les espaces surpeuplés et les grands rassemblements, sa transmission entre les pays, et l'augmentation du nombre d'infections dans le monde, il a été décidé que le Hadj pour cette année (1441 H / 2020) se tiendra, avec la participation d'un nombre très limité de pèlerins de diverses nationalités résidant déjà en Arabie saoudite », ont décidé les autorités saoudiennes qui accordent une priorité absolue à la sécurité sanitaire des pèlerins.



## Grand-Lahou : Les inondations rendent des localités inaccessibles

Les pluies diluviennes qui s'abattent actuellement sur le département de Grand-Lahou (Sud, région des Grands Ponts) sont à l'origine de nombreuses inondations qui rendent difficile l'accès à certaines localités. Des rivières sont sorties de leur lit et ont fait céder des ponts d'accès de certains chefs-lieux de sous-préfecture. Ce qui complique les mouvements des populations, à l'image de Bacanda entièrement isolé de Grand-Lahou, après que la rivière "Gôdê" est sortie de son lit pour s'étendre sur une bonne distance. Tous les produits vivriers sur le marché à Grand-Lahou proviennent de cette localité qui est aussi une zone productrice de cacao. C'est la même situation dans la sous-préfecture d'Ahouanou. Les voyages dans cette localité sont interrompus après le village de Tamabo. "La rivière noire a coupé la seule voie d'accès à Ahouanou. Aujourd'hui, il est impossible d'évacuer des malades à Grand-Lahou ou même à Abidjan. Si la situation perdure, nos élèves en classe de troisième ne pourront pas se rendre à Grand-Lahou pour l'examen du Bepc", se sont inquiétés les habitants de cette contrée. Pour se rendre dans la sous-préfecture d'Eboundou, la route est inondée à Adaïdoukou, à 25 km de Grand-Lahou, rendant difficile la circulation sur la côte, a-t-on noté.



## Éboulement à Anyama: Dominique Ouattara fait dons d'une valeur totale de 32 millions de FCFA aux sinistrés

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a traduit sa solidarité aux familles sinistrées de l'éboulement survenu à Anyama, quartier Derrière Rail, ce mardi 23 juin 2020. Ainsi « face à cette situation terrible qu'elle déplore profondément », l'épouse du Chef de l'État, par le truchement de sa directrice de Cabinet, Sylvie Patricia Yao, a fait des dons composés de 300 sacs de riz de 25 kilos, 250 cartons de bidons d'huile, 300 cartons de pâtes alimentaires, 200 matelas, 1000 nattes et 4 tonnes de sucre. Pour une valeur globale de 25 millions de F Cfa. Outre ces vivres et non-vivres, les familles des sinistrés ont également reçu de la part de Dominique Ouattara une enveloppe de 7 millions de FCFA en espèce (5 millions de FCFA pour les familles des personnes décédées et 2 millions de FCFA pour les familles des blessés).



## Examen du CEPE 2020 : Kandia Camara apporte son soutien aux candidats libres et aux personnes en situation de handicap

A l'occasion de l'exceptionnelle visite de terrain qu'elle a initiée, dans le cadre du deuxième examen blanc des candidats officiels à la session 2020 de l'examen du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), couplé à la composition simultanée des candidats libres à la session 2020 du même examen, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a encouragé les candidats libres en pleine composition. Selon les dernières réformes communiquées par la Direction des examens et concours (DECO), les candidats officiels ayant effectué trois évaluations (deux

compositions et un examen blanc), prennent part à ce deuxième examen blanc, auquel participent les candidats libres, pour l'entrée en sixième et l'obtention du CEPE. La ministre en charge de l'Éducation nationale avait pris la décision, le 4 juin 2020, de suspendre l'évaluation finale du CEPE et de l'entrée en sixième pour cause de COVID-19. Kandia Camara a visité les centres de l'EPP Cocody Deux Plateaux, l'Institut national ivoirien pour la promotion des aveugles et l'Epp Sogefiha 3. Sur le plan national, ce sont 583 541 candidats, dont 6 604 candidats libres qui ont subi, hier, les épreuves écrites de cet examen qui ont porté sur l'exploitation de texte, l'éveil au milieu, l'orthographe et les mathématiques.



### Projet 4e pont : 3,5 milliards de FCFA pour la réhabilitation des voiries du village Abidjan-Adjamé

Les travaux d'aménagement et de bitumage de la voirie du village d'Abidjan-Adjamé extension d'un coût de 3,5 milliards de FCFA ont été lancés le 23 juin 2020 par le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou. « La réalisation de ces investissements est de bon augure pour notre économie dans le sens qu'ils participent à la consolidation de la croissance inclusive en favorisant l'amélioration des conditions de vie de nos concitoyens », a souligné le ministre. A terme, la réalisation de ces travaux prévus pour durer six mois facilitera la circulation entre ce village et les autres quartiers en favorisant son désenclavement.

## Vu sur le Net

### > Economie



### Après le glissement de terrain à Anyama : Sitarail annonce la reprise partielle du trafic marchandises interrompu, ce mercredi 24 juin

La direction générale de la Société internationale de transport africain par rail (Sitarail) a annoncé, le mardi 23 juin 2020, dans une note, la reprise partielle, aujourd'hui mercredi 24 juin 2020, du trafic marchandises interrompu depuis le jeudi 18 juin 2020, à la suite du glissement de terrain qui a emporté une partie du remblai ferroviaire dans la zone d'Anyama. La note précise que la reprise des circulations ferroviaires concerne, dans un premier temps, uniquement les trains de conteneurs qui seront mis en circulation à compter d'aujourd'hui, mercredi 24 juin 2020. Les conteneurs à l'import et à l'export, apprend-t-on, seront transportés par route entre Abidjan et la gare d'Anyama.



### BCEAO : nouvelle baisse du taux directeur à partir du 24 juin

La Banque Centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) a décidé de baisser ses taux directeurs de 50 points de base. Le taux d'intérêt minimum de soumission aux opérations d'appels d'offres d'injection de liquidité passe ainsi de 2,50% à 2,00%. Les banques vont ainsi pouvoir disposer de ressources financières auprès de la Banque Centrale au taux d'intérêt de 2,00%. Il s'agit d'un des taux les plus faibles sur le continent africain. Cette décision entre en vigueur à compter du 24 juin 2020. Cette décision a été prise à l'issue de la réunion du Comité de politique monétaire (CPM) de la BCEAO tenue le lundi 2 juin 2020, sous la présidence de Tiémoko Meyliet Koné, gouverneur de la BCEAO, président statutaire du CPM.

## Agence de Presse

### > Politique



### Tenue à Abidjan de la première session du dialogue politique Côte d'Ivoire-UE de l'année 2020

La première session du dialogue politique Côte d'Ivoire-Union européenne (UE) au titre de l'année 2020 s'est tenue mardi à Abidjan, en présence du chef de délégation de l'UE en Côte d'Ivoire, Jobst Von Kirchmann, des ambassadeurs de l'UE accrédités en Côte d'Ivoire et des membres de gouvernement ivoirien conduit par le ministre des Affaires étrangères, Ally Coulibaly. Dans son discours inaugural, le ministre Ally Coulibaly a indiqué que cette session va porter sur plusieurs questions, entre autres l'élection présidentielle d'octobre 2020 en Côte d'Ivoire, la sécurité régionale, la coopération au développement, le commerce et l'investissement, les droits de l'Homme et l'Etat de droit, la pêche durable, la cacao-culture.

### > Economie

### SIFCA et l'Etat signent un accord pour la reconstitution du couvert forestier



L'Etat de Côte d'Ivoire, à travers le ministère des Eaux et Forêts et le Groupe SIFCA ont signé lundi, à Abidjan, un accord cadre pour la préservation et la réhabilitation des forêts ivoiriennes, indique une note d'information dudit ministère. D'une durée de cinq ans, cet accord a pour but de lutter, d'une part, contre toutes formes de dégradation de la biodiversité et plus particulièrement des forêts en vue d'une gestion rationnelle des ressources naturelles du pays. D'autre part, il s'agit de favoriser la reconstitution du couvert forestier, tout en contribuant à la sensibilisation des populations.

## > Société



### Un centre de dépistage du Covid-19 officiellement ouvert à Grand-Bassam

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Eugène Aka Aouélé, a procédé à l'ouverture officielle du centre médical d'accueil et de dépistage de la maladie à Coronavirus, Covid-19, à Grand-Bassam, en présence des autorités administratives et sanitaires locales. Comme les autres centres du pays, notamment à Abidjan, le centre de Grand-Bassam accueillera les populations pour le dépistage volontaire du virus Covid-19.



### Covid-19 : Appel à la vigilance des populations face aux décès de jeunes personnes

Le conseiller technique du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Edith Kouassy, a appelé, mardi, les populations à la vigilance face aux décès de jeunes personnes après leur exposition au Coronavirus, Covid-19. Selon Dr Kouassy, cette forte exposition des jeunes gens et des enfants est un risque important pour les parents ou proches vulnérables par l'âge ou l'existence d'antécédents médicaux particuliers. Un patient de 35 ans sans antécédent particulier est décédé lundi de la Covid-19, rappelle-t-on.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.